
昨天一早， 市人大代表刘峰
赶到位于北京会议中心的代表驻
地报到。 去年市两会期间， 他提
交了一份 《关于解决安贞路交通
拥堵问题的建议》， 已经见到了
成效。

刘峰代表特意打印了安贞路
的两张对比照片带在身上。 从照
片上可以看出， 此前安贞路非常
拥堵。 目前经过当地的一系列疏
堵工作， 现在该地区的交通已经
好了很多。

去年， 刘峰在朝阳团参加审
议时， 与同为市人大代表的朝阳
区委书记王灏就这条路调研的实
际情况进行了交流。 刘峰介绍，
朝阳区对这个建议非常重视， 市
两会后， 由王灏书记现场召集的
办公协调会就开了好几次， 最终
利用 “街道吹哨、 部门报到” 这
个创新机制 ， 由安贞街道 “吹
哨 ” ， 朝阳区的八个部门集体
“报到”， 让这条位于安贞医院门
口、 曾经被很多周围居民和患者
家属称为 “心病” 的堵路变得畅
通， 这条路因为一条建议而发生

了一系列改变。
刘峰表示， 通过安贞路缓堵

这 条 建 议 的 高 效 办 复 ， 不 仅
体 会 到了履职的光荣 ， 更见证
了政府在民生问题中的有担当和
敢作为。

本报记者 周美玉 ／文
陈艺 ／摄

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午9时， 出席市十五届人大
二次会议的市人大代表， 肩负着
全市人民的重托， 怀揣着沉甸甸
的社情民意， 陆续来到驻地向大
会报到。

停车难一直是代表们关注的
问题。 “停车难与停车资源没有
被整合有关。” 市人大代表郑红
强是东城区朝阳门街道办事处竹
杆社区居委会党委书记、 居委会
主 任 。 他 说 日 常 的 工 作 中 就
是 与 居民打交道 ， 自然对居民
的停车诉求非常了解。 “朝阳门
地处北京的二环， 老旧小区停车
设施少， 自然车位供需矛盾更加
突出。”

通过调研， 郑红强发现居住
区周边的写字楼、 单位、 商场的
停车场在夜间都基本空着。 “如
果能开发出来， 让停车资源流动
起来， 周边居民可以错时停车，
停车难会有所缓解。” 另外， 郑
红强介绍， 朝阳门街道一直在探
索关于智能停车的尝试， “对于
解决小区停车难的问题， 这个方
式是未来的一个方向。”

顺义团代表张亚利关注农民
增收问题。 “此次大会我将提出
关于 ‘大力弘扬红色文化， 带领
浅山农民增收致富’ 的建议。”
张亚利是北京龙湾巧嫂果品产销
合作社的理事长。 近两年， 为了

开发更多的经营模式， 张亚利借
助当地五彩浅山及地道战旅游
资 源 ， 积 极 推 动 当 地 农 户 由
纯生产型向生产服务型转变 。
张 亚 利 介 绍 ， 当 地 有 地 道 战
遗 址 ， 每 年 接 待 大 量 游 客 。
“能不能把周边的教育基地整合
起来连成片， 另外当地的民宿也
已形成了规模， 这样就能把游客
留住。 希望能够通过建议引起相
关部门的关注， 让浅山居民能够
增收致富。”

“山区居家养老服务的支持
需要差异化对待， 分层分级进行
差异化补贴， 有助于山区养老驿
站更好地为老服务。” 杜赛男代
表关注的是养老问题。 她告诉记
者， 目前， 很多山区的驿站在硬
件设备设施改造过程中投入较
多， 而政府实际补贴还不充足，
加上山区间送餐路况等实际问
题 ， 导致服务成本增加 。 她建
议 ， 政府能提供差异化养老补
贴， 制定符合山区实际情况的运
营补贴制度， 将更多优惠送到山
区养老驿站。

杜赛男表示， 山区老人承受
的服务价格是有上限的， 而山区
养老机构90%的流量补贴， 对于
他们收回成本来说也有一定难
度。 希望通过建议， 市级层面能
够出台相应政策， 制定更符合山
区的差异化养老补贴。

市人大代表报到
怀揣民生“有备而来”

本报讯 （记者 周美玉 ）市十
五届人大二次会议将于今天上午
9时开幕，市长陈吉宁代表市政府
向人代会报告政府工作。 大会预
期开6天半， 期间将举行6次全体
会议， 听取各项报告并作出相应
决议， 审议表决北京市非物质文
化遗产条例。

会议期间， 除了审议一府两
院、人大常委会工作报告、计划和
预算报告等传统议程之外， 还安
排了大会立法，将审议表决“北京
市非物质文化遗产条例”；并作出
重大事项决定，决定设立北京市第十
五届人民代表大会社会建设委员
会、变更个别专门委员会名称等。

据了解， 大会将推进会议公
开，在听取市政府工作报告、市人
大常委会工作报告时安排电视直
播； 在代表团分团审议政府工作
报告、 计划和预算报告、 法规草
案、人大常委会工作报告、“两院”
工作报告阶段， 安排代表团审议
活动网络直播8场，这增强了人大

代表依法履职公开性， 展示了人
民代表大会制度的特点和优势。

会议期间，还将举办5场新闻
发布会，分别以落实《北京城市总
体规划（2016年-2035年）》、 保障
和改善民生、 优化营商环境、 推
进京津冀协同发展、 介绍 《北京
市非物质文化遗产条例 （草案）》

相关情况为主题。 此外， 还安排
了8场 “履职新时代” 代表委员
专访， 分别就城市精细化治理 、
科技创新 、 生态保护和扶贫攻
坚 、 文化建设 、 保障和改善民
生、老城保护和中轴线申遗、民生
法治建设、乡村振兴等主题，对部
分代表委员进行专访。

本报讯 1月12日， 中共北京
市委城市副中心工作委员会、 北
京城市副中心管理委员会正式揭
牌成立。 市委常委、 组织部部长
魏小东， 副市长隋振江出席揭牌
仪式。

为深入贯彻落实习近平总书
记对北京城市副中心规划建设的
重要指示精神， 认真实施中央批
复的北京城市副中心控制性详细
规划， 加快推进城市副中心高质
量发展， 进一步完善管理体制，
市委决定， 组建城市副中心党工
委、 管委会， 同时作为市委市政

府派出机构， 与通州区委区政府
合署办公； 隋振江兼任城市副中
心党工委书记、 管委会主任。

城市副中心党工委、 管委会
的职责包括： 负责贯彻落实党的
路线方针政策和市委决策部署，
组织推进城市副中心规划建设管
理各项工作， 根据授权在城市副
中心规划范围内行使有关市级管
理权限； 负责组织实施城市副中
心控制性详细规划， 组织制定城
市副中心高质量发展的相关规
划、 计划和政策、 标准， 并协调
落实； 负责综合协调、 整体推进

城市副中心与通州区一体发展；
负责与 “北三县” 的工作协调；
承担城市副中心建设领导小组日
常工作。

据介绍， 北京城市副中心党
工委、 管委会将在市委市政府领
导下， 认真贯彻北京城市副中心
控制性详细规划， 推动城市副中
心规划建设管理高效运行 ， 把
高质量发展贯穿到城市副中心建
设全过程、 各方面， 努力把城市
副中心建设成为新时代城市建设
发展的典范， 成为新时代的精品
城市。

市十五届人大二次会议今天开幕
立法审议非遗条例 5场发布会聚焦民生

北京城市副中心党工委管委会成立

昨晚7时 ， 市十五届人大二
次会议安排人大代表和政协委员
询问活动， 采取现场询问的方式
进行。 当晚， 市人大常委会各厅
办室、 市高级人民法院、 市人民
检察院、 市政府各委办局， 均在
会场设立现场询问点， 接受人大
代表和政协委员的询问。

在交通委摊位， 密云团代表
石晓访询问了京密快速路规划问
题。 “早在几年前就有规划了，但

是目前还没有实施。 ”关于这个问
题， 石晓访连续提了三年建议。
“今天交通委负责人的答复是尽
快，今年或者明年有望开建。 我们团
很多代表都很关心这个问题。 ”

石晓访说， 京密快速路开建
后， 方便了密云居民出行， 对京
津冀一体化发展也非常有益 。
“现在走京承 ‘压力山大’， 经常
性堵车 。 如果京密高速建成通
车， 便利的交通将对密云产业的

发展带来效益。”
房山团代表王秋艳关注京雄

高速开工的时间。 “京雄高速开
通后路过房山， 会给房山居民出
行带来便利， 对经济的发展带来
利好。” 王秋艳说。 对于这个问
题， 市交通委相关负责人明确回
复， “预计今年年底开工建设。”
“政府部门对我的问题解答得非
常清楚。” 王艳秋非常满意。

本报记者 周美玉

直击两会 “摆摊”： 交通出行成关注热点

京雄高速预计今年年底开工建设

市十五届人大二次会议将审
议 《北京市非物质文化遗产条
例》， 为了配合条例的审议， 昨
天 ， 大会现场首次进行了 “非
遗” 文化展示活动。

“为民族传承， 为生活创新”
北京市非物质文化遗产保护工作
成果展设在北京会议中心一楼。
以展板文字及图片等形式， 介绍
了加强文化法治建设和推进 《北
京市非物质文化遗产条例》 等立
法工作相关内容。

现场摆放了 《北京非物质文
化遗产图典》，这本书于今年初正
式编撰完成。“图典历时三年，搜
集了126个国家级和273个非遗项
目。”相关负责人介绍。同时，还开
辟了“童趣景泰蓝”展示区，这些
都是小学生在大师的指导下创作
出的作品， 此前在国家大剧院和大
运河文化带非遗大展上展出过。

现场还设置了非遗互动体验
区。 市人大代表可以观看传承人
现场展示景泰蓝制作技艺、 雕漆
技艺的各个环节， 还可以亲手体
验核雕、 鬃人、 剪纸、 兔儿爷等
具有北京特色的非遗项目。

景泰蓝制作技艺国家级代表
性传承人钟连盛多次参与重大政
治外交活动中的非遗互动展示活

动。 此次他现场为代表们展示了
精湛的点蓝技艺， 还把精美的景
泰蓝作品 《太平有象》 带到了展
览现场。

活动现场， 杨凤一代表饶有
兴趣地向钟连盛代表请教起景泰
蓝制作工艺。 钟连盛是国家级非
遗景泰蓝传承人、 全国劳模， 杨
凤一是国家级非遗昆曲传承人、

全国三八红旗手。 两人表示， 要
共同努力推动 《北京市非物质文
化遗产条例》 的出台。

此次展示活动让代表更直观
地了解了北京市的非遗保护工
作， 为 《北京市非物质文化遗产
条例》 的审议进行了预热。

本报记者 周美玉 ／文
陈艺 ／摄

“非遗”展示首次进市人代会现场

“安贞路改造让我体会到履职光荣”
刘峰代表：
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